



Mi Universidad

y

ENSAYO

NOMBRE DEL ALUMNO: Evelia de Lourdes Morales Pérez.

TEMA: Corrientes del pensamiento administrativo.

MATERIA: Administración y Evaluación de los Servicios de Enfermería.

NOMBRE DEL PROFESOR: Romelia de León.

LICENCIATURA: En enfermería.

SEMESTRE GRUPO Y MODALIDAD: 9no semestre "B" semiescolarizada.

Frontera Comalapa Chiapas a 10 de mayo del 2022.

INTRODUCCION

En este ensayo trataremos tres temas muy importantes, la cual la primera es antecedentes de la administración donde nos hablara sobre algunas definiciones y antecedentes de la administración. El segundo tema es antecedentes históricos de la administración nos da a conocer algunos antecedentes de la administración según sus siglos y el tercer tema nos dará a conocer la definición de la administración y su importancia.

CORRIENTES DEL PENSAMIENTO ADMINISTRATIVO.

1.1.- Antecedentes de la Administración.

La administración es conocida como un término muy utilizado en la actualidad, que consiste en un proceso de planificación, organización, coordinación y control de las personas y los recursos disponibles de la organización para alcanzar las metas establecidas. También son conocimientos y técnicas para poder explicar el comportamiento de las organizaciones y para dirigir los recursos y personas para poder llegar a un objetivo común. Es muy importante saber y tener en cuenta como se inició, desarrollo, adapto y estableció la administración para poder realizar diferentes actividades ya sea en una escuela, empresa, un hospital o en el propio gobierno. Autores especializados dan a conocer diferentes definiciones de la administración como:(Jimenez,1990) define a la administración como una ciencia compuesta de principios, técnicas que permiten establecer sistemas racionales de esfuerzo cooperativo.(Kast,1990) define a la administración como la coordinación de hombres y recursos materiales para la consecución de objetivos organizacionales y son logrados por medio de cuatro elementos como: dirección hacia objetivos, a través de gente, mediante técnicas y dentro de una organización.(Chiavenato, 2006) define a la administración como un proceso de planear, organizar, dirigir y controlar el uso de los recursos para poder lograr los objetivos organizacionales. Por tal razón los antecedentes de la administración son principalmente retomados al origen de la humanidad; y el termino hace referencia a los inicios de procesos de control de actividades, la cual son surgidas de las necesidades humanas de organizarse y a su entorno. Al igual los antecedentes de la administración suelen dividirse en seis épocas, mismas que se adecuan a su contexto histórico, lo cual mantiene las nociones básicas de gestión y organización. Las épocas de evolución histórica administrativa son: primitiva(es la selección de los mejores cazadores y guerreros nómadas en la época primitiva),periodo agrícola(es el inicio de la aparición de la agricultura),antigüedad grecolatina(es la aparición de la administración pública y la esclavitud, la cual implicó un régimen administrativo severo y de castigo físico , la cual provocó una disminución de la productividad),feudal(es donde muchos siervos se convirtieron en trabajadores independientes y los artesanos se convirtieron en maestros y los comerciantes de Venecia desarrollaron dos conceptos que fueron importantes en el proceso administrativo: la asociación y la sociedad limitada),revolución industrial(fue figurada como uno de los primeros antecedentes de la administración moderna) y siglo xx(en esta etapa la administración fue marcada por el desarrollo tecnológico e industrial).

1.1.1.- Antecedentes históricos de la Administración.

Civilizaciones antiguas.

La administración surgió desde que los seres humanos se incorporaron en grupos para poder lograr y cubrir sus necesidades de supervivencia, la cual se organizaron para poder complementar sus habilidades, definir las reglas y cuidar sus recursos.

Sumerios.

Según los antecedentes del pensamiento administrativo desde el siglo X a.c. el legislador bíblico salomón fue el que estableció acuerdos comerciales de construcción como un tratado de paz y repartió recursos equitativamente entre la población. En el año 500 a.c. los sumerios fueron los que lograron la intervención de la escritura y la conservación de registros para tener un control administrativo tributario.

Egipto.

Los egipcios empezaron a relacionarse con la administración desde que empezaron a construir las pirámides, puesto que empezaron a manejar habilidades de administración y de organización, la cual debían de planificar la cantidad de bloques que debían de utilizar y de donde serían extraídos, cuantos hombres necesitarían y el tiempo que les llevaría en construir.

Babilonia.

El rey de babilonia Hammurabi elaboro leyes de carácter mercantil, donde trato temas como: ventas, prestamos, contratos, sociedades, acuerdos y pagares, todas sus transacciones eran registradas en tablillas como una herramienta de control.

China.

En el siglo 500 a.c. los escritos de Mencius y Chow muestran que china ya conocían ciertos principios sobre la organización, planificación, dirección y control, además de conocimiento de conceptos como: organización, funciones, cooperación, procedimientos para mejorar la eficacia y técnica de control misma.

Grecia.

En Grecia tuvieron la capacidad para poder administrar las operaciones de compañías comerciales y desarrollaron un gobierno democrático que tenían un proceso administrativo, la cual en esta civilización se encuentra el origen del método científico, por motivo que se descubrieron los criterios de investigación e introdujeron la ciencia y la educación en muchos aspectos a la administración. Sócrates menciona que un buen administrador lograría que sus subordinados obedecieran y pudieran cumplir, sin importar el tipo de comercio que tuvieran administrando.

India.

En el siglo 321 a.c. el Arthashastra de Kautilya, dice que la administración es definida como la ciencia de la política, social y económica del estado, donde se detallaban adecuadamente las obligaciones del rey, sus ministros y consejeros, sobre reuniones del consejo, temas de guerra y paz, donde también hace referencia a la organización de los negocios, leyes, tribunales, gobierno municipal, costumbres sociales, matrimonio, divorcio, derechos de las mujeres, ingresos, impuestos, minas y factorías, mercados, entre otros.

Roma.

En roma la administración es definida como administrar una población de aproximadamente 50 millones de personas, utilizando estrategias de control y administración como la que se aplicó en el año 284 d.c. por Diocleciano, la cual consiste en la delegación de autoridad, por medio de la división de su territorio en provincias, diócesis y divisiones geográficas.

La revelación industrial.

En esta etapa se encuentra marcada por el desarrollo de máquinas de vapor y energía hidráulica, que ayudaron a los sistemas de producción, por este motivo empezaron a necesitar grandes cantidades de personal, nuevos sistemas de comercialización y capitalización, lo cual dio lugar a contratar mano de obra, división de trabajo, para poder especializar a todos los trabajadores se necesita de entrenamiento, estímulos y sanciones. Chiavenato, I. (2006) menciona cuatro etapas de la revolución industrial como: mecanización de la industria y la agricultura, aplicación de la fuerza motriz a la industria, desarrollo del sistema fabril y una espectacular aceleración de los transportes y las comunicaciones.

1.2.- Conceptos de la Administración.

La administración es conocida como un proceso, la cual consta de cuatro etapas que son: planeación, organización, dirección y control que son cuatro etapas fundamentales en la administración de cualquier cosa, desde un local pequeño, hasta una empresa mundial. Un administrador siempre debe de tener claro hacia dónde va ya sea a largo o corto plazo. La administración es muy importante porque imparte efectividad a los esfuerzos humanos y ayuda a obtener mejor personal, equipo, materiales, dinero hasta relaciones humanas.

CONCLUSION

El pensamiento administrativo se retoma de aquellos tiempos en que los hombres unieron por primera vez sus esfuerzos para poder satisfacer sus necesidades. Como también no es sino hasta principios de este siglo que se empezó a conocer a la administración como objeto de estudio. Según autores la administración es definida de muchas maneras la cual lo hablamos en este enseñó y dimos a conocer sus etapas del pensamiento administrativo.

REFERENCIA

Antología

La administración y evaluación de los servicios de enfermería.

Licenciatura en enfermería.

Cuatrimestre noveno.

<https://www.euroinnova.edu.es>